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 ملخص الدراسة:
تعتبر مسألة أمن الطاقة من القضايا المهمة و الحساسة على الساحة الدولية، والصين تولي أهمية     

كبيرة لها، حتى أنها أصبحت مرتبطة بأمنها القومي. وهذا بغية الحصول على الإمدادات الكافية من 

ومن أجل ذلك عملت على وضع الطاقة و بأسعار مناسبة تضمن لها الحفاظ على نمو اقتصادها. 

 مجموعة من الإستراتيجيات.

من خلال محاولة توضيح  أما هذه الدراسة ستتناول أبعاد الإستراتيجية الصينية لتحقيق أمنها الطاقوي     

حيث عملت  الإستراتيجية الطاقوية التي اعتمدتها الصين في سبيل تحقيق أمنها الطاقوي  معالموفهم لأهم 

ول إلى موارد الطاقة من خلال توجيه اهتماماتها نحو العديد من المناطق الغنية الصين على الوص

 بالطاقة، فاتجهت صوب إفريقيا و آسيا الوسطى اللتان تتمتعان بقدر كبير من الاحتياطيات الطاقوية.

تها تمثلت هذه الإستراتيجية في تأمين الإمدادات عبر حماية الممرات الناقلة لها، مع إشراك شركا    

النفطية في هذه المناطق من خلال تشجيعها على الاستثمار فيها. كما عملت على تحسين كفاءة استخدام 

 الطاقة من خلال التوجه نحو ترشيد استهلاكها من الطاقة.

Abstract : 

    Energy security is an important and sensitive issue on the international stage, 

and China attaches great importance to it, so much so that it is linked to its 

national security. This is in order to obtain adequate energy supplies and at 

appropriate prices to ensure that the economy is maintained. For this, it have 

developed a set of strategies. 

    this study will address the dimensions of China’s strategy for its energy 

security by attempting to clarify and understand the most important features of 

China’s energy strategy for its energy security. She headed for Africa and 

Central Asia, which have a great deal of energy reserves 

    This strategy was to secure supplies by protecting their transit corridors, 

involving their oil companies in these areas by encouraging them to invest in 

them. It has improved energy efficiency by moving toward energy conservation. 


